
“深夜赶到机场看望滞留同
胞 ， 去医院探望生命垂危的侨
胞， 帮助国内求助者寻找失踪亲
友……”

手机 24小时开机 ， 全年无
休———这是中国驻外领事官员日
常的工作缩影。 近年来， 前来欧
洲旅游、 经商、 留学、 居住的中
国公民不断增加。 与此同时， 受
欧洲经济形势不佳和治安环境恶
化等影响， 因遭遇各种突发困难
向中国使领馆求助的中国公民数
量也不断增加。

今年以来， 中国驻比利时使
馆处理涉中国公民领保案件300
余起， 几乎每天一起。 中国驻比
利时大使曹忠明说 ， 这些新情
况、 新问题对改进领事保护与协
助的工作方式、 完善服务都提出
了更高要求。 使馆及时提供更多
服务： 落实国内统一部署， 推出
“只跑一次” “一次性告知” 等
便民惠民措施； 实施24小时领保
电话值守制度， 第一时间响应中
国公民求助请求； 为丢失护照的
中国同胞开通 “绿色通道” ……

预防才是最好的保护。 在不
断改进服务的同时， 近年来我国
驻欧洲各使领馆不断强化防范预
警， 在机制建设方面积累了一定
经验， 为在欧洲的中国公民和机

构撑起了一把 “平安伞”。
“前方小偷出没！” “那些号

称百分之百能看到极光的公司宣
传， 肯定是在骗你。 追极光就像
登泰山看日出， 全凭运气。” 从
去年年末开始， 用幽默取代说教
的芬兰旅游系列领事保护动画短
片登陆航空客机 、 网络视频平
台、 领保网站和客户端。 此外，
包括驻意大利和马耳他使领馆推
出的 《中国公民旅意指南》 《马
耳他旅游ABC》 领保折页等宣传
材料， 以及针对留学生的领事保
护校园宣讲等各类预防性领事保
护宣传构成了一道防线。

同时， 各使领馆还定期对中
资机构、 中国公民聚集区进行安
全巡视， 提醒中国在欧洲的企业
建立和完善应急处置机制， 加强
对员工的安全培训。

为有效应对中国领事保护需
求大量增加的状况， 比利时、 德
国、 意大利、 波兰、 马耳他等使
领馆都建立了 “领保志愿者” 制
度。 领保志愿者主要由侨界、 留
学生和中资企业代表组成， 他们
发挥熟悉当地情况的优势， 积极
主动做好应急处理。 2017年9月，
在妥善解决滞留比利时列日机场
300多名中国游客的过程中， 领
保志愿者发挥了重要作用。

驻欧洲使领馆还加强与驻在
国相关部门的协调， 探索建立各
种联动机制。 中国驻意大利使馆
专门加强了与意大利警方 、 旅
游、 医疗、 口岸等机构的协调与
配合 。 今年10月底 ， 驻意 使 馆
和 罗 马 机 场 启 动 中 国 旅 客 应
急 联 系 机 制 ， 在 罗 马 机 场 设
立中国旅客温馨提示专区 ， 为
旅意中国公民出行顺畅安全提供
更多保障。

今年5月开始， 我驻波兰使
馆陆续推出了四期 “领事沙龙”
活动， 针对波兰领保工作最突出
的问题 ， 邀请波兰财政部副部
长、 知名事务所律师和会计师、
警察总局专家、 边防局官员等进
行专题讲解， 收效良好。

对于身处海外的中国人来
说， “有困难找领馆” 早已深入
人心。 然而， 中国公民要求提供
海外领事保护和协助， 也需要注
意避免资源和人力浪费。 比如，
一个来马耳他自驾旅 游 的 女 孩
因 不 会 自 助 加 油 ， 拨 打 领 保
电 话 求 助 。 有 关 人 士 提 醒 ，
只 有 公 民 对 领 事 保 护 与 协 助
工 作 有 充 分 认 识 ， 才 能 形 成
民众理性求助、 外交机构依法协
助的良性局面。

据新华社

领事保护为旅欧中国公民
撑起“平安伞”
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特朗普宣布美内政部长将于年底去职
新华社电 美国总统特朗普

15日宣布， 上任近两年的内政部
长瑞安·津克将于今年年底去职。

特朗普在社交媒体推特上
说， 下周将宣布新任内政部长提
名人选。 他没有说明津克去职的
原因。

另据美媒当天晚些时候披露
的津克辞职信内容， 他将于明年
1月2日正式离任。 津克在信中否
认自己存在不当行为， 称对他的
指责出于 “政治动机”。

津克去职在美国多数舆论的
意料之中。 美国政府在中期选举
后通常都会进行人事改组， 而津
克自去年年中起就负面新闻缠
身， 因可疑地产交易、 滥用公款
包机旅行 、 办公室装修 “天价

门” 等面临调查， 其削减国家公
园面积、 放松能源和环境管制等
政策也备受争议。

津克去职是美国中期选举后
特朗普政府又一高层人事变动。
本月7日， 特朗普宣布提名威廉·
巴尔和希瑟·诺尔特分别出任美
国司法部长和美国常驻联合国代
表。 8日， 特朗普宣布白宫办公厅
主任约翰·凯利将于今年年底去职。
14日， 特朗普宣布现任白宫行政
管理和预算局局长米克·马尔瓦
尼将出任白宫办公厅代理主任。

美国内政部负责处理美国内
部事务， 目前职责包括管理美国
联邦土地 、 陆地和离岸自然资
源、 印第安人事务、 国家公园、
环境安全等。

美国“通俄”调查半年耗费847万美元
新华社电 美国特别检察官

罗伯特·米勒的办公室14日说 ，
“通俄” 调查今年4月至9月耗费
大约847万美元。

米勒办公室发布的数据显
示， 去年10月至今年3月，“通俄”
调查耗资大约998万美元；美国司
法部2017年5月指派米勒主持“通
俄”调查以来，这项调查累计耗费
超过2500万美元。

米勒团队去年5月以来调查
总统唐纳德·特朗普的竞选团队
在2016年总统竞选期间是否与俄
罗斯方面“串通”。

特朗普11月在社交媒体 “推
特”留言，批评“通俄”调查迄今可
能“浪费”超过4000万美元。 他写

道，花了这么多钱“仅仅证明没有
与俄罗斯串通”，“多么讽刺”！

他8日再次在“推特”表达类
似观点，但将“通俄”调查耗资降
低为“超过3000万美元”。

法新社报道， 米勒办公室发
布费用数据， 旨在驳斥特朗普的
说法。

特朗普8日批评 “通俄” 调
查的前一天， 米勒团队和纽约检
察机构发布3份法庭文件， 涉及
特朗普前私人律师迈克尔·科亨
和特朗普团队前竞选经理保罗·
马纳福特提供的证词。 文件首次
直接关联特朗普与声称与他有染
的两名女子所获 “封口费”， 即
首次让特朗普关联违法。

埃及发现距今4400年王室祭司墓葬
新华社电 埃及文物部长哈

立德·阿纳尼15日在首都开罗以
南约30公里的阶梯金字塔附近宣
布， 埃及考古队在此处发现一座
距今4400年且保存相当完好的王
室祭司墓葬。

阿纳尼在发掘现场对新华社
记者说， 墓室门楣的文字显示，
墓葬主人是埃及古王国第五王朝
时期法老内费里尔科勒的祭司，
墓室内有墓葬主人及其家人的大
型彩色雕像以及描绘当时祭祀、
狩猎等场景的彩色壁画， 保存状
况都相当完好。

据埃及最高文物委员会秘书

长穆斯塔法·瓦齐里在发掘现场
介绍， 在墓室墙壁偏上的部分共
发现18个含有24座大型彩色雕塑
的壁龛， 偏下部分发现26个含有
31座小型彩色雕塑的壁龛。

瓦齐里表示， 对于墓葬内发
现的5条墓道， 考古人员还会继
续进行发掘。

阶梯金字塔位于埃及塞加拉
古墓群，距今约4650年 ，是埃及大
型考古遗址之一。据悉，这一地区
的金字塔中埋葬着已逝的法老及
其家人、将领等。图为在埃及首都
开罗以南约30公里的阶梯金字塔附
近新发现的墓葬内拍摄的壁画。

大会成果
据参会的中国代表团介绍 ，

大会成果体现了公平、 “共同但
有区别的责任”、 各自能力原则，
考虑到不同国情， 符合 “国家自
主决定” 安排， 为 《巴黎协定》
的实施奠定了制度和规则基础。

中国气候变化谈判代表团团
长、 中国气候变化事务特别代表
解振华会后接受媒体采访时说：
“这次会议的成功标志着多边主
义的胜利， 标志着多边机制是有
效的。”

通过本次大会， 参会各方就
《巴黎协定》 关于自主贡献、 减
缓、 适应、 资金、 技术、 能力建
设、 透明度、 全球盘点等内容涉
及的机制、 规则基本达成共识，
并对下一步落实 《巴黎协定 》、
加强全球应对气候变化的行动力
度作出进一步安排。

《联合国气候变化框架公约》
秘书处前执行秘书菲格雷斯说：
“明年的工作将十分重要， 联合
国秘书长召集的气候峰会将为各
国政府提供汇报进展、 在2020年
前提高气候目标的机会。”

艰苦谈判
卡托维兹气候变化大会原定

14日结束， 然而谈判过程中各方
在部分问题上的分歧比较大， 导
致大会决议案文一直无法确定下
来。 公布结果的时间经过多次推

迟， 最终在15日深夜才见分晓。
今年的谈判集中了此前积累

的不少问题， 要讨论的议题和文
件都相当多。 本轮气候变化大会
主席库尔蒂卡在接受新华社记者
采访时说 ， 在卡托维兹大会期
间， 各国谈判代表 “要面对数百
页的文件、 大量选项以及不少困
难， 很多问题相互间存在关联，
因此谈判非常复杂”。

长达两周左右的大会进入第
二周时 ， 由于谈判进展相对缓
慢 ， 联合国秘书长古特 雷 斯 再
次来到卡托维兹并发表讲话 ，
敦 促 各 方 尽 快 就 实 施 细 则 达
成 协 议 。 他 说 ， 卡 托 维 兹 大
会应该让 《巴黎协定》 的潜力能
够释放出来。

未来挑战
尽管各方完成了 《巴黎协

定》 实施细则的谈判， 但仍有一
些问题还需进一步谈判解决， 其
中一点就涉及将全球平均气温升
幅较工业化前水平控制在1.5摄
氏度之内的提法。

根据 《巴黎协定》， 各方以
“国家自主决定” 的方式为应对
气候变化作贡献， 以实现将全球
平均气温升幅较工业化前水平控
制在2摄氏度之内的长期目标 ，
并为把升温控制在1.5摄氏度之
内而努力。

解振华在接受新华社记者采
访时说， 联合国政府间气候变化

专门委员会发布的特别报告显
示， 全球气候变化挑战已经非常
严峻 ， “如果要实现1.5摄氏度
的控温目标……这里就涉及一个
谁减排、 减多少的问题， 涉及如
何落实公平、 共同但有区别的责
任和各自能力原则的问题， 涉及
发达国家如何加强对发展中国家
应对气候变化提供资金、 技术和
能力建设支持的问题”。

他说， 有一个比较突出的分
歧就是， 小岛屿国家和最不发达
国家认为这是他们的生存问题，
所以各方应该把升温控制在1.5
摄氏度以内， 但还有很多国家又
提出如果控制在1.5摄氏度以内，
他们就没有发展空间了。 这方面
的分歧 “可能要留在这次会议
后， 专门就1.5摄氏度或者2摄氏
度的问题进一步谈判”。

尽管一些问题有待解决， 但
在谈到对未来全球应对气候变化
的展望时， 解振华说： “《巴黎
协定》 给我们指明了方向， 只有
走绿色低碳发展这条道路， 才能
实现全球减排应对气候变化的目
标。 《巴黎协定》 实施细则经过
艰难谈判， 如今已经出炉， 下一
步就是要采取行动。 所以我们希
望未来能进一步调动世界各国的
政治意愿， 积极采取行动， 将今
年的谈判成果真正落到实处， 推
动全球绿色低碳发展， 构建人类
命运共同体。”

据新华社

卡托维兹气候大会成果
推动《巴黎协定》实施
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��经过一段时间的延迟， 参加联合国卡托维兹气候变化大会的各方终
于在15日完成 《巴黎协定》 实施细则谈判， 取得了一揽子全面、 平衡、 有
力度的成果， 有助于接下来全面落实 《巴黎协定》 的各项要求。

乌克兰一架苏-27战机坠毁
新华社电 乌克兰军队一架

苏-27战机15日在乌西北部日托
米尔州坠毁， 一名飞行员丧生。

据乌军总参谋部新闻处发布
的消息， 事故发生于当地时间15
时 （北京时间21时） 左右。 事故
原因正在调查中。

这是最近两个月乌军发生的
第二起战机坠毁事故 。 10月 16
日 ， 正 在 参 加 乌 西 部 举行的
“晴空-2018” 多国军演的一架
苏-27UB战机坠毁， 一名乌军飞
行员和一名美国飞行员在事故中
丧生。


